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Em comuniquen que està arribant la consellera de justícia… 
(Veus) Ja està ací .

En la mesura que havia decaigut una pregunta…, per tant, 
anem a mantindre l’ordre. Si no, ho haguérem demanat 
perquè, com vostés saben, sense la unanimitat de l’hemici-
cle, no podíem fer un canvi.

Per tant, passem a la pregunta 1 .691, tal com estava 
previst, que la formula el diputat Luis Martínez, del Grup 
Parlamentari Popular, a la consellera de Justícia, Interior i 
Administració Pública sobre la prohibició dels bous al carrer. 
Em dona un segon que fique el temps…

El senyor Martínez Fuentes:

Buenos días, consellera .

Bienvenida de nuevo al hemiciclo .

Como usted sabe, este verano, las fiestas de los bous ha 
vuelto a ser protagonista . Y, por desgracia, no ha sido prota-
gonista porque se ha recuperado la normalidad, se han recu-
perado los miles de festejos que se vienen desarrollando en 
la comunidad, sino que fue protagonista por las declaracio-
nes que hizo su vicepresidenta del gobierno, que manifestó 
que era momento de abrir el debate de la prohibición de 
bous al carrer. Estas manifestaciones no las realizó en la sede 
de Compromís, sino que las realizó después, en la rueda 
prensa posterior a la reunión semanal del Consell . Por tanto, 
consellera, la señora Mas realizó estas declaraciones en cali-
dad de portavoz del gobierno de Ximo Puig .

Por eso le quiero preguntar si está de acuerdo con estas 
declaraciones que hizo la señora Mas como portavoz de su 
gobierno, que apostaba por iniciar ese proceso de prohibi-
ción dels bous al carrer, y si cree usted que debe debatirse 
esta prohibición de los festejos taurinos. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta a la pregunta, té la paraula l’honorable 
consellera de justícia.

Quan vullga, senyoria.

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

Gracias, presidenta .

Señor Martínez, la noticia, este verano, no fueron las declara-
ciones de la vicepresidenta; la noticia este verano han sido los 
nueve fallecimientos y las 693 víctimas. Eso ha sido la noticia.

E igual que escuchó las declaraciones de la vicepresi-
denta, supongo que también escucharía las declaraciones 

del president Ximo Puig, que dijo que encima de la mesa no 
estaba el debate sobre la prohibición de los bous al carrer .

Yo creo que hace falta un debate, señor Martínez, un debate 
para mejorar las condiciones de seguridad, para mejorar 
la organización y para minimizar el riesgo . Para eso, señor 
Martínez, nos hace falta mucho debate.

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar amb la formulació de la pregunta…, quan la 
consellera arribe a l’escó li done la paraula, senyor Martínez.

Si és tan amable de polsar el botó… Quan vullga.

El senyor Martínez Fuentes:

Gràcies, presidenta .

Sí, señora Bravo, lamentamos todos los accidentes, inciden-
tes, que ha habido, los fallecimientos, las cogidas, lógica-
mente, lógicamente, como ocurre en casi todas las tempora-
das, este año más .

Pero, mire, no me extrañaron las declaraciones de la señora 
Mas, porque Compromís ya sabemos cómo es, ya lo hizo ir 
en contra de las ganaderías de reses bravas, excluyéndolas 
de las ayudas. Pero sí que eché a faltar una mayor contun-
dencia, porque usted hablaba de las declaraciones, claro 
que oí sus declaraciones, claro que seguí las declaracio-
nes de Puig, pero yo le hubiera pedido mucha más contun-
dencia. Porque, claro, decía usted: «Prohibir los bous al 
carrer ahora sería actuar con apresuramiento». ¿Significa eso 
que actuar ahora es con apresuramiento, pero esa prohibi-
ción la tendremos más adelante? Y ya cuando dijo el propio 
Puig: «La prohibición no está en estos momentos –en estos 
momentos– en la agenda». ¿Qué significa «en estos momen-
tos»? ¿Significa que tendremos la prohibición más adelante?

Yo, realmente, lo que quería es que ustedes hubieran sido 
más contundentes. Hoy tienen la oportunidad de decir 
lo que a mí me hubiera gustado escuchar de usted y del 
señor Puig, que es decir: el Consell apoya de forma deci-
dida y garantiza la fiesta dels bous. Eso es lo que me hubiera 
gustado, y hoy tienen la oportunidad de hacerlo, alto, claro, 
sin medias tintas, que es lo que me hubiera gustado escu-
charle a usted y al presidente en ese momento .

Desde el Partido Popular, lo tenemos claro, señora Bravo. 
Estamos de acuerdo en que se deben mejorar las medidas de 
seguridad, que haya debate y que haya una entente sobre ese 
tema. Estamos de acuerdo, estamos de acuerdo porque esta-
mos de acuerdo en apoyar la fiesta; estamos de acuerdo en 
apoyar a los miles de aficionados que hay detrás de esta fiesta. 
Estamos de acuerdo en apoyar esta cultura, esta historia que 
tenemos detrás y que nos identifica también como pueblo 
valenciano. Pero la solución de la izquierda no puede ser la que 
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hemos visto este verano, como decíamos, que está encima 
de la mesa, repito, de la portavoz de su gobierno, que es la de 
prohibir, que es lo que pretendía. Por eso, como le decía, desde 
el Partido Popular vamos a estar en esa línea de apoyo y al lado 
de los aficionados, y al lado de la mejora de esas condiciones.

Pero, mire, ya para finalizar, sobre este tema de la mejora, en 
estos momentos hay un problema, que es el problema de la 
cobertura de la contratación y la cobertura de los seguros . 
Hay encima de la mesa una propuesta por parte de la fede-
ración de las peñas taurinas, que me imagino que usted la 
conoce, en la cual se habla de los seguros, de la cobertura de 
los seguros, y de la cobertura sanitaria para esas personas 
que tienen un incidente en los bous .

Desde el Partido Popular, estamos a favor de esa propuesta. 
Se está dando ya en comunidades como en Aragón y como 
en Navarra y, como le digo, nosotros estamos a favor de esa 
propuesta . Me gustaría conocer también cuál es su postura 
respecto a esta propuesta que hay también encima de la 
mesa . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar donant resposta a la pregunta formulada, té 
la paraula l’honorable consellera .

Quan vullga, senyoria.

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

Gracias, presidenta .

Señor Martínez, una vez más, la oposición del Partido 
Popular se basa en la demagogia y tratar siempre de obtener 
algún tipo de rentabilidad política en el momento en que, si 
decimos algo, si respiramos, si no hemos hablado con la sufi-
ciente contundencia…

Mire, insisto, esto es una sesión de control . Yo no vengo 
aquí a opinar sobre las declaraciones de ningún diputado, de 
ninguna diputada, ni tampoco a opinar sobre las declaracio-
nes y las opiniones de los miembros del Consell . Mi respon-
sabilidad está en la gestión de mis competencias, se lo he 
dicho de una forma clara. Y yo creo que el president de la 
Generalitat, que me parece que es el máximo representante 
del gobierno autonómico, habló con la suficiente claridad y 
contundencia cuando dijo que los bous al carrer…, no está el 
debate sobre los bous al carrer en la prohibición .

Y yo le insisto: estamos en la mejora. Así que no intenten 
ustedes… (Veus)

La senyora vicepresidenta primera de Corts Valencianes:

Senyories .

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

…aquí sacar conclusiones de algo que el gobierno valenciano, 
en este momento, no está abordando de ninguna forma. En 
lo que estamos trabajando son en estas cifras, que a usted 
parece que le da igual. Nueve muertos, pues claro que me 
preocupa . Nueve muertos y el número de heridos . Es, desde 
el año 2014, el año que más muertos hemos tenido.

Por eso, desde el primer momento, estamos trabajando 
con las peñas taurinas . Nosotros respetamos las tradicio-
nes. Sabemos que hay un gran número de municipios en la 
Comunidad Valenciana que tienen asentado un gran arraigo 
con los bous al carrer, y este gobierno, señor Martínez, los 
respetamos absolutamente y trabajamos para mejorar las 
condiciones de seguridad. Trabajamos para que los organi-
zadores de estos festejos, que respetamos, que respetamos, 
los organizadores adopten todas las medidas contempla-
das tanto en la ley como en el reglamento, porque tene-
mos una de las normas más rigurosas y más estrictas, un 
reglamento del 2015, lo sabe muy bien, lo aprobaron uste-
des, y que nosotros estamos aplicando, porque respeta-
mos la fiesta, insisto, respetamos las tradiciones, respeta-
mos el arraigo popular de este festejo en tantos municipios 
de la Comunidad Valenciana, pero trabajamos también por 
proteger a las personas, por garantizar el bienestar animal. 
Y para eso hay que trabajar, hay que ser responsables, hay 
que hacer mucha pedagogía, y los organizadores tienen que 
ser conscientes de la necesidad de ser más rigurosos en la 
vigilancia del cumplimiento de las medidas, porque hemos 
tenido fallecimientos de personas con edades avanzadas, que 
si se leen el reglamento los organizadores pueden comprobar 
que se prohíbe a personas que no reúnan las condiciones físi-
cas óptimas para estar ahí o también se prohíbe la entrada de 
menores, y nos preocupa el incumplimiento de las normas .

Por eso vamos a trabajar para mejorar y para hacer también 
más pedagogía a la ciudadanía. Festejos, sí; bous al carrer, 
sí; tradición, sí; pero trabajemos también para minimizar los 
riesgos y para garantizar, insisto, tanto la seguridad de las 
personas como el bienestar animal .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Continuem amb la pregunta 1.739, formulada pel diputat 
Antonio Rovira, del Grup Parlamentari Popular, a la conse-
llera de Justícia, Interior i Administració Pública sobre el 
respecte al principi d’igualtat en el procés selectiu a la 
Convocatòria 168/18 d’investigadors científics.

Quan vullga, senyoria.

El senyor Rovira Jover:

Señora Bravo, como consellera responsable de función 
pública, me gustaría preguntarle por qué en una oposición 


